

## **L'agenda de la Présidence néerlandaise de l'Union européenne**

Présentation de la présidence néerlandaise à la presse internationale par le ministre des Affaires étrangères, Bernard Bot, et le ministre des Affaires européennes, Atzo Nicolaï  
Bruxelles, le 23 juin 2004

...

### **Relations extérieures**

Depuis l'adhésion de dix nouveaux États, les attentes sont plus grandes que jamais quant au rôle que l'Union européenne doit jouer dans le monde. La Présidence néerlandaise s'efforcera de répondre à ces attentes en poursuivant la mise en œuvre du large agenda en cours, l'accent portant clairement sur quatre dossiers prioritaires.

...

*(Partenariat stratégique avec la Région méditerranéenne et le Moyen-Orient)*

Le conflit israélo-arabe étant une importante source de tensions entre le monde musulman et le monde occidental, il doit figurer en bonne place sur l'agenda européen. Nous poursuivons dans ce domaine un objectif commun avec les États-Unis et nos autres partenaires au sein du Quatuor. La région elle-même a clairement manifesté sa volonté de voir l'Europe jouer un rôle plus marqué. Si l'engagement de l'Union européenne est notre propre intérêt, c'est aussi celui des relations transatlantiques et de la communauté internationale tout entière.

Certes, nous ne pouvons pas imposer la paix, mais nous avons le devoir d'aider à briser la spirale de la violence. Et cela implique un dialogue intensif entre Israéliens et Palestiniens. Cela implique aussi que le résultat final, y compris en ce qui concerne les frontières, doit émaner conjointement des deux parties en présence, et non pas procéder d'un diktat imposé unilatéralement.

Les relations avec la Région méditerranéenne et le Moyen-Orient sont inscrites à l'ordre du jour du sommet du G8, du sommet de l'Otan et du sommet UE/États-Unis. La déclaration du G8 est tout à fait conciliable avec le processus de Barcelone de l'Union européenne. Si l'appropriation est capitale, nous ne pouvons imposer les changements. La réforme du code de la famille au Maroc est un bel exemple d'appropriation réussie par les Marocains. Témoin aussi le discours prononcé par le secrétaire général sortant de l'Organisation de la Conférence islamique, M. Abdelouahed Belkeziz, dans lequel il affirme que l'heure est venue pour le monde musulman de se prononcer sur la démocratie si tant est qu'il veuille échapper à l'influence des autres pour devenir un acteur qui a une influence positive sur les affaires mondiales.

